



## 「星を継ぐ者」

ジエームズ・P・ホーラン 著、  
池央耿 訳、創元SF文庫

田口 健（総合物理プログラム、准教授）  
2020年代、月面で宇宙服を着た1人の男の死体が発見される。調べて見るとなんと5万年も前に死亡していたことが判明。一体それは誰なのか・。原子物理学者、生物学者、言語学者など様々な研究者がその謎を科学的に検証、解明していく。

一応SF小説ですが研究所内での科学者たちのディスカッションによる謎解きシーンが中心で、ミステリー小説と評されることも多い。どんどん謎が深まり、その科学的な謎解きが人類の

起源へと結びつくところが実にエキサイティング。本書だけでも十分楽しめますが、続編2冊（ガニメデの優しい巨人、巨人たちの星）と合わせて読むことをお勧めします。30年以上前に発表された小説ですが、現代の様々な問題、人類の未来を予言している様な内容です。



【担当】21生 久住 忠彦

## 「幼年期の終わり」

アーサー・C・クラーク 著、  
池田真紀子 訳、光文社

高校生のときに本書を読み終えた後、しばらくの間放心状態になりました。読書をする理由には色々あると思います。知識を広げたり、樂しみたかったり、泣きたかったり。しかし、本書を読んで得たものは、そういったものではありませんでした。根本的な疑問を植え付けてくれたのです。我々はどうしてここにいるのだろう？ 宇宙開発の新局面を迎えるとする近未来、突如各国の首都上空に巨大宇宙船が出現する。圧倒的に優れた科学力をもつ異星人たちは、いかなる目的で地球にやつてきたのか？ 人類から自分たちの姿を隠し続けるのは、いったいなぜなのか？

数多くの小説や映画に影響を与える続いている傑作です。



## 「心の輪郭」

川合伸幸 著、北大路書房

坂田 省吾（行動科学プログラム、教授）

賞した新進氣鋭の心理学者です。2010年にはアメリカ心理学会（通称 APA）から比較心理学賞も受賞しています。ところとは何かを考えながら、章の最後のコラム欄には研究者の悩みも正直に記載してあり、どの分野の人にとっても将来研究者を考えている人にはお薦めです。

私は大学生の頃、スポーツノンフィクション作家であった山際淳二氏や沢木耕太郎氏の作品をよく読んでいました。ここでは、沢木耕太郎氏の「深夜特急」を紹介します。この作品は著者独自の淡々とした文章で綴られており、当時海外など縁のなかつた私にも異国の土地の空気や臭いまでも感じさせてくれるなど印象的でした。自身の体験に基づいた旅行小説であるため、著者の旅行スタイルは当時多くの若者

の心を惹きつけました。私は部活動を行っていたため長旅はできませんでしたが、本を読んでから海外や旅に対する興味が強くなつたのは事実です。今は若者の「海外離れ」が叫ばれています。残念ですが歳をとるにつれ自由度が制限されてしまします。若い時期に自分探しの旅に出てみてはどうでしょうか。



ちよつとマイナーな本かもしれませんが、心を考えるにはよい本です。ある意味、研究者のつぶやきかもしれません。副題にあるように、動物の行動から心をあぶり出そうとする考え方と試みです。著者が実験に用いた動物はザリガニ、キンギョ、カメ、ラット、イルカ、ウマ、チンパンジー、ヒトと多彩ですが、知性というものについて、気軽に考えさせてくれます。著者は2009年に日本学術振興会賞を受

